

## Entrevista al profe Roque López: "Mi sueño es que estos chicos levanten una copa"

Por Micael Merlo

Dicen que la sensación que genera ayudar y contribuir para que los demás se superen es inigualable. Esta es la historia de Roque López, profesor de las inferiores del Club Social y Deportivo Salsacate, que con gran compromiso, es sin duda un referente a la hora de hablar de formación juvenil.

Con un café entre sus manos y en tono ameno, López nos recuerda sus inicios: "Todo comenzó cuando vinimos al pueblo a vivir con mi familia hace cuatro años. En ese momento no había demasiada gente para trabajar en el Deportivo. Me sume como ayudante, y empecé a meterme en el tema, a investigar, viendo videos de ejercicios y estudiando sobre la psicología del niño".

En la actualidad, el DT dirige a 22 jóvenes que durante la semana practican en el Estadio Municipal. "Hoy estamos con quinta y cuarta, prácticamente con el mismo grupo que vengo manejando desde hace

cuatro años", destaca el entrenador. El trabajo en inferiores, dice Roque, es arduo y requiere de un compromiso extra, y agrega: "Para asumir este rol, tenés que estar comprometido, aquí no sacas ningún rédito personal. Tenés que hacerte el tiempo, por eso es muy difícil que alguien se haga cargo".

Los clubes no persiguen solamente logros deportivos, su finalidad es más bien integral, reflexiona el DT, y añade que, frente a la realidad que hoy nos toca vivir y la situación de los adolescentes frente al flagelo del alcohol y las drogas, los clubes son el centro de contención por excelencia, donde los jóvenes encuentran en el deporte un estilo de vida que los aleja de las seducciones de la calle. "Hay chicos que los aconsejo y les digo que se acuesten a dormir temprano, el día antes nos algan" comenta el Profe.

Finalmente, y en tono esperanzador, Roque López nos cuenta que: "Si hay algo que te quita el sueño en el fútbol, es el anhelo de



Roque López, referente en la formación de las inferiores del CSD de Salsacate

levantar una copa. A mí me gustaría ver a los chicos levantar una copa. Hace dos campeonatos que no sumamos ningún punto, y ahora venimos peleando la punta".

Hoy ese deseo de ganar un torneo está más cerca que nunca, ya que la categoría quinta del Depo se clasificó para el reducido y pelea por

un lugar en la final.

Si me dan a elegir una frase para describir esta historia, escojo las palabras del pensador chino Confucio: "Es mejor encender una vela que maldecir la oscuridad". Contra todo pronóstico, es posible transformar las cosas, y Roque es un ejemplo de ello.

## Un "Super sábado" a puro deportes, salud, música y concientización ciudadana

Ante un gran concurrencia de jóvenes, niños y un sol que presumía la llegada de la primavera, el pasado 29 de septiembre se llevó a cabo en el Polideportivo Municipal el "Super Sábado", una jornada organizada por el Área de Deporte y Recreación de la Juventud a cargo de Tristán Güemes y que reunió numerosas actividades deportivas, culturales, saludables y de concientización para los vecinos.

El día comenzó con toda la diversión para los más pequeños, quienes disfrutaron de las mesas de ping pong, las clases de ajedrez y los juegos de ingenio y recreativos a cargo de las profes Valeria Ludueña y Brenda Vargas.

Estos niños de 9 a 12 años pudieron acompañar la mañana con las más ricas ensaladas de frutas, el mejor desayuno para un día que requería de energía para continuar con la alegría.

Ya por la tarde, llegó el momento de los más grandes, la hora del campeonato de vóley femenino y masculino. Chicos y chicas de Salsacate, San Carlos Minas y Cruz del Eje formaron parte del torneo que repartió como premio un lechón para los ganadores. En el cuadro femenino, las ganadoras fueron el equipo de Salsacate, mientras que a nivel masculino ganó el cuadro proveniente de Cruz del Eje.

Con un gran nivel de juego y el arbitraje del profe Gaby Murat, el campeonato se desarrolló en las canchas de vóley del Polideportivo y sobre las cuales el municipio ha realizado una considerable

inversión para su recuperación. Se compraron nuevas redes y caños, se realizó el cercamiento del predio, arreglos de pisos y pintura, limpieza, entre otros avances.

Por su parte, la jornada contó también con un espacio de alimentación saludable a cargo de Valeria Ríos y Matías Behar, quienes dieron tips y recetas para lograr la comida más sana y sabrosa. A su vez, también se sumaron las clases de Zumba y ejercicios de elongación para los deportistas presentes.

Ya sobre el final, llegó la hora de la música en vivo a cargo de "Dsata2", agrupación proveniente de Cruz del Eje y que le puso todo el ritmo al Super sábado.

Cabe destacar la predisposición de los vecinos, empleados y autoridades que se sumaron y colaboraron para que este gran evento se pueda llevar a cabo, incluyendo la inversión realizada por el municipio para acondicionar el predio, la compra de materiales para regalos y sorteos, la puesta de sonido, banda en vivo, comida y bebida, entre otras cosas.

En este sentido, el Área de Deporte y recreación de la Juventud agradeció al Círculo de Sub Oficiales de la provincia por donar material deportivo al igual que el Legislador Luis Unterthurner, y apoyar este evento. También a Mirta Zamora del Área de niñez y adolescencia, a Luciano Serrano de la Delegación de DD. HH., al personal del Hospital Municipal por brindar protección en todo momento y a la Policía Departamental por su predisposición.



El campeonato de vóley atrajo deportistas de diferentes localidades

## La concientización también se hizo presente

Sumado a las actividades deportivas y saludables, uno de los puntos importantes fue el espacio brindado a la concientización y la educación ciudadana, una innovación para este tipo de eventos.

Por un lado, los empleados de tránsito de la Municipalidad ofrecieron una capacitación para aquellos jóvenes que están por sacar la licencia de conducir por primera vez, haciendo hincapié en las normas de tránsito, y sobre todo en el manejo responsable mediante el uso de casco y cinturón de seguridad.

A modo de concientización, y con el aval de su familia, se utilizó una

bandera con la frase "Fuerza Vicky" y que fuera parte del apoyo brindado a Victoria Santander en 2017. Producto de un accidente de tránsito en manos de un automovilista, la joven de 14 años de edad falleció tras el siniestro.

Otro de los casos a los que se hizo referencia fue el de Mariela Altamirano, otra vecina que falleció en un accidente vial. La consigna del emotivo homenaje fue: "De vos depende no sumar una estrella más al cielo".

Finalmente, el Centro Preventivo de la Delegación de DD HH a cargo del Sr. Luciano Serrano se hizo presente entregando folletería y concientizando en relación a las drogadicciones y el alcoholismo. Este es un trabajo desde hace tiempo el área viene realizando a nivel regional y merece ser destacado.



### Institucional

Salsacate expone su oferta turística en la Feria Internacional del Turismo de América Latina

### Salud

La gestión municipal continúa con su plan integral de refuncionalización del Hospital Municipal de Salsacate

### Turismo

Con un buen marco de participantes, una nueva edición del "Mes del senderismo" llega a la Casa del Gaucho

### Sociales

Deportes, salud, concientización social y buena alimentación en el "Super sábado" de septiembre



## EL NUEVO VADO DE TANINGA: UNA OBRA NECESARIA Y RESPONSABLE ANTE EL MEDIO AMBIENTE

Lo que era un paso natural sobre el Río Jaime, hoy se está convirtiendo en una obra definitiva que permitirá mejor accesibilidad para los vecinos y sin repercutir en el ecosistema natural

## Salsacate expone en la Feria Internacional del Turismo de América Latina 2018

Con una concurrencia cercana a los 100 mil visitantes entre público general y profesionales del sector, la presencia de más de 50 países de todas las regiones del mundo y la totalidad de la provincia argentinas, Salsacate y el resto del Valle del Noroeste cordobés formaron parte de la Feria Internacional de Turismo (FIT) realizada entre los días 29 de septiembre y 2 de octubre en Buenos Aires.

Por intermedio del Secretario de Turismo de la Municipalidad, Oscar Bierbrauer, Salsacate dijo presente en el stand conformado por la Agencia Córdoba Turismo, en donde además de la folletería, se expusieron productos regionales, platos típicos, espectáculos en vivo y proyectaron videos con la oferta turística provincial.

Por otra parte, Bierbrauer llevó a cabo reuniones de trabajo con referentes en la materia para seguir creciendo y visibilizando la región como opción turística. Algunos de los referentes fueron el Secretario de Turismo de la Nación Gustavo Santos y el Secretario de Ambiente y Desarrollo Sustentable de la Nación Sergio Bergman, con quienes se pudo avanzar en diferentes proyectos presentados por el municipio.

También se participó en rondas de negocio y conferencias sobre la temática. Las rondas de negocios, la innovación, la tecnología y la



Patricia Sosa (izq.) y Oscar Mediavilla (der.) junto al Secretario de Turismo Oscar Bierbrauer

capacitación fueron claves en esta nueva edición de la Feria Internacional de Turismo más importante de América Latina.

La nota de color las pusieron los famosos que visitaron y recorrieron el stand del Valle del Noroeste, entre ellos la cantante Patricia Sosa y el productor Oscar Mediavilla quienes se acercaron para conocer Salsacate y sus productos típicos. También se destacó la actuación en vivo del artista Julio Cejas y la degustación de cabritos de la mano de Daniel Reartes (Zaza).

Decía Oscar Bierbrauer sobre la experiencia vivida: "Detrás de este tipo de éxitos, hay una labor cotidiana que se viene realizando desde el área y todo el municipio. Constantemente estamos generando redes de trabajo con otras localidades, participando de espacios a nivel provincial y

nacional, vinculándonos con la Agencia Córdoba Turismo y por supuesto capacitándonos lo máximo que podemos".

En este sentido, también agregaba: "Han sido tres jornadas muy intensas y productivas para Salsacate. El turismo genera una gran cadena de beneficios para todos, trabajo genuino, el papel de la Municipalidad es invertir todo lo que esté a su alcance para lograr este objetivo. Por eso este tipo de participaciones son fundamentales para colocar a nuestra región en el mapa turístico de Córdoba".

La presencia del municipio en una de las ferias más importantes a nivel mundial, se enmarca dentro de los ejes de gobierno de la actual gestión del Intendente José Figueroa: la promoción y el desarrollo planificado y responsable del turismo en la región.

## El Anfiteatro Municipal, otra obra recuperada y revalorizada

A lo largo de estos años, desde la actual Gestión Municipal se han llevado a cabo varias acciones que tienen por objetivo revalorizar y rescatar obras públicas que con el paso del tiempo cayeron en el abandono o no recibieron las tareas de mantenimiento necesarias para su funcionamiento.

Entre estas obras, podemos nombrar la "Casa del médico", una construcción que estuvo por más de 25 años abandonada y que hoy, después de tanto tiempo, se encuentra muy cerca de su inauguración; o por ejemplo las mejoras realizadas a lo largo de la costanera del Río Jaime y Arroyo Cachimayo.

En este sentido, otra de las obras que ha recibido gran inversión en estos últimos años es el Anfiteatro Municipal, lugar en el cual se lleva a cabo todos los años el Festival Nacional del Maíz de la Pampa de Pocho.

Actualmente, el Anfiteatro ha recibido una gran cantidad de mejoras considerables a nivel de infraestructura, sumado a todas las



El escenario del Anfiteatro Municipal luciendo el nuevo techo y sus mejoras estructurales

medidas básicas de seguridad que requieren este tipo de espacios públicos.

Entre los avances, se destaca su nuevo escenario techado, pintado y diseñado con una estructura de hierro que soporta luces y pantallas de última generación. De esta manera, no sólo se eleva el nivel de los espectáculos, sino que ante días de lluvia, el escenario se encuentra protegido en su totalidad.

Otros de los grandes avances en dicho espacio fueron la construcción de baños techados, el

cierre perimetral de la totalidad del predio, el relleno de los pisos, cambio del portón principal de ingreso, renovación de todo el sistema eléctrico y mejoras en su sistema de iluminación.

Gracias a su mantenimiento y recuperación, el Anfiteatro es actualmente un espacio utilizado para eventos públicos y privados, ya que al contar con todas las habilitaciones necesarias y su mejora de calidad, es alquilado para diferentes espectáculos.



### Alumnos del IPET N° 170 recorren la Córdoba histórica

En el marco del Programa "Inclusión a Través del Turismo" del Defensor del Pueblo de la Provincia de Córdoba, durante el mes de septiembre los alumnos del IPET N° 170 "Padre José Gabriel Brochero" de Salsacate visitaron la Ciudad de Córdoba. Luego de la bienvenida institucional a cargo de Hugo Alberto Pozzi, Defensor Adjunto, los alumnos recorrieron en compañía de la Subdirectora de Turismo de la Municipalidad de Córdoba, Lic. Belén Urquiza el centro histórico de la ciudad, la Plaza San Martín, el Cabildo Histórico, la Catedral, el Museo Genaro Pérez, el Centro Cultural Casa de Pepino, el Museo Iberoamericano y el Museo de la Industria.

Durante la estadía, visitaron el Estadio Kempes, y a su vez, por la noche, se alojaron en los albergues que este posee.

Cabe destacar que fue la primera escuela provincial en visitar el recientemente inaugurado Museo Provincial del Deporte. Allí los recibió personal de la Agencia Córdoba Deportes y Donald Jones, histórico basquetbolista del club Atenas. Finalmente, en la Universidad Nacional de Córdoba, pudieron presenciar la Muestra de Carreras y conocer el histórico Pabellón Argentina.



#### Datos útiles

Municipalidad de Salsacate: 03542-420107  
Policía: 03542 426671  
Bomberos: 9427070  
Hospital Municipal: 03542-420116  
Cooperativa: 03542 420129



### Salud

#### Más tecnología para el Hospital Municipal

La gestión municipal y la Dirección del Hospital continúan con su plan integral de refuncionalización del nosocomio local con el objetivo de sumar mejores servicios, mayores prestaciones médicas y nuevo equipamiento tecnológico. Dentro de este plan, además de la renovación y mejora de consultorios, se destaca la adquisición de un nuevo sillón odontológico de última generación que formará parte del servicio de salud bucal existente. Cabe destacar que el antiguo sillón contaba con más de 30 años de antigüedad, lo que impedía realizar muchas de las prácticas debido a su deterioro y desactualización.

Sin embargo, ahora los vecinos del Departamento Pocho podrán acceder a las prácticas odontológicas de manera rápida y eficaz.

Por otro lado, el pasado mes de septiembre, el Hospital Municipal adquirió por parte del Ministerio de Desarrollo Social y Salud de la Nación heladeras de uso exclusivo para el servicio de vacunatorio.

Esta acción se enmarca en la Campaña de vacunación contra el sarampión y rubéola a nivel nacional y en la que el Hospital Municipal de Salsacate es referente a nivel departamental.



#### ¡La Muni en WhatsApp!

Ahora puedes comunicarte con la Municipalidad por WhatsApp. Agendá 354280913 Servicio de Lunes a Viernes de 8 a 13:30 hs. El número es solo para recepción y envío de WhatsApp.

## El nuevo vado de Taninga brindará mayor accesibilidad para los vecinos

El Intendente José Figueroa supervisó las obras de anclaje y armadura de hormigón que se están desarrollando sobre el nuevo vado de Villa Taninga, una obra que lleva adelante la Municipalidad de Salsacate y que permitirá mejorar la accesibilidad para los barrios situados en la zona Este de dicha localidad.

Ubicado a unos 100 metros río abajo del puente principal, lo que era un paso natural sobre el lecho del Jaime y que contaba con arena y piedras en su camino haciendo imposible el cruce en épocas de lluvias o crecidas, hoy se está convirtiendo en una obra completamente transitable y definitiva para los vecinos.

Según informaba el arquitecto Germán Bierbrauer, la construcción se ha diseñado de tal manera que el vado no repercutirá sobre el cauce del Río Jaime ni modificará su ecosistema, ya que se ha utilizado un método que permite el paso del río por debajo del cofrado.

En caso de aumentar el caudal en épocas de lluvia, el cauce pasará por debajo y por encima del hormigón, por lo que de esta manera no se producirá estancamiento de agua ni proliferación de algas.

Decía el Intendente José Figueroa al respecto: "Creo que esta obra



La calidad de los empleados municipales permite la consolidación de una nueva obra

representa el espíritu de nuestra gestión: solucionar problemas específicos para los vecinos y de manera planificada y responsable, sin improvisaciones. En este caso utilizamos una forma de construcción que no entorpece el cauce natural del río, que perdurará en el tiempo y tendrá todas las medidas de seguridad necesarias" Este trabajo forma parte del plan de

apertura, mejora y mantenimiento de vías públicas que viene llevando adelante la Municipalidad, y bajo el cual ya se han construido más de 1 mil metros de cordón cuneta, el bacheo y relleno de calles de tierra y asfalto en diferentes zonas, la apertura de un nuevo paso sobre el Arroyo Cachimayo, entre otros avances.

## Con buena concurrencia, Salsacate formó parte de una nueva edición del "Mes del Senderismo"

Salsacate formó parte de una nueva edición del "Mes del Senderismo" organizado por la Agencia Córdoba Turismo, siendo el sendero hacia la "Casa del Gaucho" el elegido para la ocasión.

La actividad se encuentra en pleno crecimiento a nivel provincial, contando cada vez con más adeptos que se sienten atraídos por la tranquilidad y la belleza de los paisajes cordobeses, sumado al ejercicio físico que esta brinda.

En esta edición, más de 25 asistentes de diferentes localidades se reunieron en el Balneario Municipal, para luego emprender el recorrido bajo la guía de Pablo Abregu de la Secretaría de Turismo de la Municipalidad.

La travesía de unos 7 km de distancia, contó con paradas técnicas y de descanso en diferentes puntos de interés, como por ejemplo la unión del río y el arroyo Cachimayo, el Molino o la Esquina. Al llegar a la "Casa del Gaucho", los senderistas pudieron ingresar y conocer la misteriosa leyenda que rodea a esta cueva natural ubicada sobre el Río Jaime, y a su vez deleitarse con los paisajes que la rodean.

Ya de regreso al Edificio Anexo, y luego de 3 horas de caminata, la



Cerca de 30 senderistas provenientes de diferentes puntos de la provincia disfrutaron de la travesía

Municipalidad agasajó a los participantes con pata flambeada, bebidas y una charla a modo de conclusión sobre el recorrido, los paisajes y la experiencia vivida. Cabe destacar la presencia del guía habilitado Gaucho Casañas, la Policía Departamental y personal médico del Hospital por brindar protección en todo momento. Recordemos que en el 2016, desde la Municipalidad se abrió y señaló

este hermoso sendero a la vera del Río Jaime con el objetivo de fomentar el turismo sustentable, responsable y comprometido con el medio ambiente y la cultura, ejes de gobierno de la actual intendencia. Dentro de este marco, ya se está trabajando en la apertura de un nuevo sendero de más de 1.600 mts de extensión sobre el Río Jaime que unirá el Balneario Municipal con "Los Cajones".